

PV de la réunion de la locale de St-Gilles du 19 janvier 2017

Présents : Dalia, Isaac, Juliane, Jos, Philippe, Raphaëlle (pv)

Prochaines dates de réunion : dimanche 5 février et jeudi 16 février (attention c'est un jeudi).

1) Bilan 2016 :

Topo des actions et réflexions menées :

- rencontres Codes, Equipes populaires, RBDH, Communa sur le thème du logement
- coin papote du 1^{er} mai sur le thème du logement avec les habitants de Saint-Gilles
- parcours logements vides
- soutien à la mobilisation contre le CETA
- soirée ciné/débat avec le film Héron city

Le bilan en vrac (les interventions ont été regroupées par personne):

Philippe :

- le nombre de participants à la locale qui diminue le questionne
- il souhaite garantir à travers nos réunions la possibilité que chaque nouveau venu se sente « autorisé » à réaliser quelque chose tout de suite.
- fait confiance à priori à ceux qui assument une tâche, font quelque chose. A ces yeux, c'est ce qu'il y a de plus important. Critiquer sans rien faire n'est pas constructif.
- sur le manque de diversité : beaucoup de freins possibles : faire des réunions, le lieu des réunions, prendre la parole,...

Raphaëlle :

- s'est demandée si le manque de participants n'est pas lié à un entre-soi dans lequel nous serions tombé malgré nous. Dans l'accueil des nouveaux, sommes-nous assez ouverts au changement, à l'innovation, aux idées nouvelles,... ?
- manque de diversité dans le groupe : continue à penser que le format réunion est en partie responsable mais sans avoir pour autant trouvé une autre proposition
- sur la manière dont on organise les actions : peut-être faudrait-il mesurer à l'avance l'énergie disponible (qui fait quoi quand,...) pour évaluer l'ampleur d'une action afin de ne pas se retrouver à 3 à organiser à l'arrache, dans le stress et la fatigue.

Dalia :

- la nature des actions que nous menons a une influence sur le taux de participation : coller des affiches, ce n'est pas pareil que d'écrire un texte en vue d'une interpellation.
- est étonnée positivement qu'après deux ans, les choses avancent sans qu'une forme de hiérarchie se soit « organisée ».

-l'engagement est très libre au sein du groupe: il n'y a pas de pression à s'impliquer, ce qui est bien.

Juliane :

-groupe assez accueillant avec différentes choses mises en place pour pouvoir s'impliquer à divers degrés (via le site Participer entre autres).
-est d'accord sur le manque de diversité des participants, parle aussi de la fatigue à participer à des réunions après une journée de boulot, ce serait intéressant de réfléchir à d'autres formes de rencontre.

Isaac :

-trouve le groupe très ouvert.
-voit la fatigue qui s'exprime.
-se pose la question de la méthodologie : comment se pense la passation point de vue organisation, quels sont les choix opérés niveau prise de parole,...
-la thématique très spécifique du logement pourrait expliquer le manque de participation
-trouve que 2 rencontres par mois, c'est bien

Jos :

-n'est plus venu pendant longtemps
-dans les débats en grands groupes du début de la locale, ce n'était pas assez « tout autre chose » et d'ailleurs, le choix de mener une interpellation communale n'est pas très « tout autre chose » non plus.
-trouve que 2 rencontres par mois, c'est bien
-dans le mode d'organisation de la locale, l'idéal serait que nous soyons suffisamment nombreux pour qu'il y ait des « sous-groupes » qui travaillent à une tâche précise et qui se rencontrent en dehors des réunions à cet effet.

2) Perspectives 2017

Décidées à la dernière réunion :

-l'interpellation
-un deuxième parcours « logements vides »
-inviter Thomas Dawance à parler du community land trust à une réunion : Raph s'en charge

Suite :

-le rêve de Philippe serait que les gens se rendent compte qu'ils peuvent avoir un impact au niveau communal et plus généralement dans la société.

-Dalia trouve important de suivre de près le projet de réaménagement de la prison de Saint-Gilles

-un projet concret avec la Communa (une occupation)

3) Logements vides :

Jos a affiné les questions que nous pourrions poser à différents intervenants en se documentant. Il propose que chacun y réfléchisse et les étoffe éventuellement.

(voir discussion liée)

Une interpellation avait été menée par Ecolo en 2012 à laquelle le bourgmestre avait répondu qu'il n'y avait pas de cadastre tenu des logements vides. Ce qui est devenu obligatoire depuis 2013.

Un règlement communal donne les critères précis d'inoccupation d'un logement : inoccupation depuis 6 mois, consommations d'eau et d'élect.

L'interpellation pourrait avoir lieu en avril finalement.

Pour ceux qui sont partants pour aller poser les questions aux différents intervenants, merci de vous manifester sur la discussion suivante :

<https://participer.toutautrechose.be/groups/12/discussions/538>

4) Divers :

- Jos conseille à chacun la vision du film « la bataille des Marolles »